
 Центре развития детей и мо-
лодёжи глава города Игорь 
Кабец представил программу 
развития города. Она включает 
в себя пять главных направ-

лений развития: здоровый, комфорт-
ный, образованный, инвестиционный 
и безопасный город. Все они решают 
комплекс задач. Игорь Кабец отметил, 
что главная цель программы – создание 
современного города с комфортными 
условиями для жизни и развития всех 
категорий граждан. Сделать его таким 
можно только совместными усилиями. 
Всех жителей приглашают принять уча-
стие в обсуждении программы и внести 
свои предложения, которые смогут стать 
частью программы «Первоуральск для 
тебя». 
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Прошла встреча экспертного совета по обсуждению программы развития 
города, участниками которой стали представители сфер образования, 
культуры, спорта, ЖКХ. 

На встрече точечно прорабатывали 
каждый пункт программы. Экспертов 
разделили на группы: одна искала плюсы 
программы, другая – возможные недо-
чёты, третья – подходила творчески, 
предлагая нестандартные решения. 
Участники высказывали мнения и дели-
лись впечатлениями.

– Представители образовательной 
сферы активно подключились к обсуж-
дению программы развития города, 
предложенной главой Первоуральска 
Игорем Кабцом. Коллеги высказали 
идеи, улучшающие качество жизни 
первоуральцев. Считаю, что встреча про-
шла продуктивно, участники проявили 
инициативу, – поделилась исполняющая 
обязанности начальника Управления об-
разования Ольга Коршунова.

Эксперты отметили, что за последние 
годы город заметно преобразился, и но-
вая программа даст очередной импульс 
развитию не только общественной инфра-
структуры, но и социально значимых объ-
ектов, а также сельским территориям. В 
сентябре программу предложат обсудить 
жителям в формате открытых обществен-
ных слушаний.

Для участия заполняйте форму на 
сайте проекта и оставляйте предложения 
(https://pervouralsk-dlya-tebya.prvadm.ru/). 
В администрации города уже с начала 
августа активно принимают идеи от 
жителей.

Чтобы следить  за  новостями 
и быть в курсе всех событий, под- 
писывайтесь  на  группу  проек та  
https://vk.com/pervouralskdlyatebya

«ПЕРВОУРАЛЬСК ДЛЯ ТЕБЯ»

«ОТРЯДЫ МЭРА»
Этим летом успешно прошли 
три смены «Отрядов мэра». 

Старшеклассники Первоуральска прибирали городские 
улицы, помогали с благоустройством и были вожатыми в 
летних лагерях.

В завершении трудовых будней на стадионе «Ураль-
ский трубник» состоялся спортивно-профилактический 
квест «Первоуральск для тебя трудовой». Глава города 
Игорь Кабец поблагодарил ребят за хорошую работу, от-
метив, что важным этапом летней кампании стало функ-
ционирование трудовых отрядов, которые объединили 
около 600 подростков. Проект вовлекает их в городскую 
жизнь, развивает социальные навыки, помогает приоб-
рести трудовой опыт. 

ПОДГОТОВКА 
К УЧЕБНОМУ ГОДУ 

В Первоуральске успешно завершается 
подготовка образовательных учреждений 

к новому учебному году.

Все ремонтные работы будут выполнены к 1 сентября. 
Ежегодные мероприятия по обновлению детских орга-
низаций проводятся, чтобы учебный процесс проходил  
в комфортных условиях. Лето – время капитальных и те-
кущих ремонтов, а также благоустройства прилегающих 
территорий. Всего в 2023 году было отремонтировано 9 
школ, 14 детских садов и 3 объекта дополнительного об-
разования.

– Уделяем большое внимание инфраструктуре детских 
учреждений, так как наш приоритет – это подрастающее 
поколение. В этом году провели на 70 процентов больше 
работ по благоустройству и капитальному ремонту детских 
садов, – подчеркнул глава города Игорь Кабец.

 ДЕНЬ ПОСЁЛКА
Этот день рождения Билимбая был 

предъюбилейным. В 2024 году бывшей вотчине 
Строгановых исполнится 290 лет.

По традиции, праздник проходил в Правленском саду. 
Подарком для детворы стала игровая площадка, которую 
установило местное предприятие. Сотрудники библиотек 
приготовили увлекательную познавательную программу. А 
за концертную часть отвечала Централизованная клубная 
система. Зрителей порадовали творческие коллективы 
Дома культуры Битимки. Душевные лирические песни 
переплетались с зажигательными танцами.

ВИДЕОНАБЛЮДЕНИЕ
НА ПОМОЩЬ ГОРОДУ

Единый цифровой контур видеонаблюдения 
появится в городском округе Первоуральск, 

который стал первым для внедрения новшества. 

Специалисты одной из телекоммуникационных компа-
ний устанавливают комплекс IP-камер, которые оснащены 
умной видеоаналитикой. Устройства способны передавать 
чёткое изображение даже при очень низких температурах 
воздуха, а их корпуса защищены от влаги и пыли.

Новые камеры видеонаблюдения появятся в Битимке, 
Билимбае, Новоуткинске и Прогрессе.

Городская система видеонаблюдения имеет много 
возможностей, позволяющих эффективно управлять про-
странством и делать жизнь людей безопасней. Данные 
круглосуточной системы видеонаблюдения в режиме 
реального времени поступают сотрудникам оперативных 
служб и правоохранительных органов. Эти меры уже 
помогают предупредить совершение правонарушений и 
оперативно реагировать на чрезвычайные ситуации.
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ГУБЕРНИЯ

СОБЫТИЕ 
МИРОВОГО МАСШТАБА

Стартовал Международный фестиваль 
университетского спорта, в котором 

будут соревноваться четыре тысячи участников 
из 36 стран. 

К событию мирового масштаба областные власти под-
готовились серьёзно: с нуля построены спортивные двор-
цы и целая деревня для атлетов. Обучение прошли почти 
3,5 тысячи волонтёров. Уральский малахит и знаменитый 
на весь мир русский балет – главные элементы открытия 
фестиваля. Его участников на сцене встречала Хозяйка 
Медной горы. Ещё мгновение – и со страниц сказов Ба-
жова зрители попадали на улицы современной столицы 
Урала. Вырастающие один за другим небоскрёбы – как 
символ силы и развития города. Но за фасадом стекла и 
бетона скрывается его яркий и бунтарский дух, который 
отражается в ритмах уральского рока. Режиссёр цере-
монии открытия Илья Авербух сказал, что организаторы 
старались ещё больше рассказать о России. 

На сцене появились и главные герои – атлеты. Парад 
участков отличался тем, что спортсмены представили 
не только свои страны, но прежде – вузы, честь которых 
приехали отстаивать на Средний Урал. По окончании 
парада помощник президента РФ Игорь Левитин зачитал 
приветствие Владимира Путина:

– Убеждён: то, что создано сегодня, будет ещё долго 
служить людям. Специально для фестиваля на Среднем 
Урале возвели несколько спортобъектов и общежитий. И 
после игр жизнь в них продолжится. «Спортивная дерев-
ня», например, перейдёт УрФУ. 

Министр спорта РФ Олег Матыцин отметил, что уни-
верситет и город получили большой подарок в качестве 
проведения международного события, огромное насле-
дие, которым будут пользоваться тысячи студентов из 
России и всего мира. 

Несмотря на сложности, немалое количество пред-
ставителей разных стран приехали на соревнования, 
потому что спорт не знает границ. Программа фестиваля 
включает в себя 14 летних видов спорта, среди которых 
– бадминтон, бокс, волейбол, дзюдо, мини-футбол, на-
стольный теннис и художественная гимнастика. 

Губернатор Свердловской области Евгений Куйвашев 
подчеркнул, что фестиваль – не только праздник спорта, 
но и возможность обменяться знаниями, опытом, культур-
ными традициями и хорошим настроением. Церемония 
открытия стала прологом к соревнованиям, подарив 
участникам огромный заряд энергии. На фестивале 
разыграют 197 комплектов медалей. А завершатся со-
ревнования 31 августа.

«УГОЛКИ ЗДОРОВЬЯ»
В этом году во всех 46 обновлённых 
сельских отделениях почты региона 

откроют «Уголки здоровья». 

Здесь уральцы смогут получить дополнительные 
бесплатные услуги, которые предусматривают выдачу в 
отделении медицинских приборов (тонометров, пульсок-
симетров и бесконтактных термометров) для самостоя-
тельного измерения показателей здоровья.

Как рассказали в уральском отделении «Почты 
России», первые «Уголки здоровья» в прошлом году по-
явились в 40 обновлённых сельских отделениях. В 2023 
году ещё 46 модернизируемых почтовых отделений Урала 
предоставят дополнительные возможности для диагности-
ки здоровья жителям. Они смогут самостоятельно изме-
рить давление, уровень кислорода в крови, температуру 
тела. Все почтовые отделения обеспечены необходимыми 
медицинскими приборами, а также информационными 
материалами для оказания помощи в диагностике.

Отметим, по поручению президента России Владимира 
Путина по обеспечению модернизации почтовых отделе-
ний в сельской местности в 2022-2025 годах, в уральских 
сельских отделениях также установлены специальные 
клиентские компьютеры для самостоятельного доступа 
к социально значимым сайтам и цифровым услугам: 
Единому порталу «Госуслуги», сайту Социального фонда, 
порталу Работа.ру и другим. Развитие инфраструктуры 
связи и расширение сети Интернет, обеспечение для жи-
телей малонаселённых, отдалённых и труднодоступных 
пунктов доступа к современным цифровым услугам –  
одна из приоритетных задач нацпроекта «Цифровая 
экономика».

Напомним, что «Почта России» продолжает реализа-
цию масштабной программы модернизации сети почтовых 
отделений Среднего Урала для повышения доступности 
услуг и улучшения качества обслуживания сельчан. Более 
100 тысяч жителей по итогам 2022 года и 200 тысяч в 2023 
году благодаря программе модернизации смогут получать 
почтовые, финансовые и государственные услуги в со-
временных комфортных условиях.

ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВО

В
стреча состоялась 
на площадке Об-
р а з о в а т ел ь н о г о 
центра программы 
«Будущее Белой 

металлургии» Это своего 
рода современная кузница 
высококвалифицированных 
рабочих кадров. Образова-
тельный центр представляет 
собой оснащённые по послед-
нему слову техники классы, 
в их числе – лаборатория 
реверсивного инжиниринга, 
его ещё называют обратным 
проектированием. Учебное 
оборудование максимально 
схоже с тем, что используют 
в реальном производстве: 
дуальное образование в дей-
ствии, когда студентам дают 
больше практики, чем тео-
рии, и подготовка проходит 
в соответствии с запросами 
работодателей. Такая модель 
– фундамент программы «Бу-
дущее Белой металлургии», 
которая была внедрена в 
Первоуральске в 2011 году по 
инициативе предпринимателя 
Андрея Комарова. Теперь 
её принципы легли в основу 
федерального проекта «Про-
фессионалитет», в котором 
уже год участвует наш город.  
Директор Первоуральского 
металлургического колледжа 
Ольга Антипина подчеркну-
ла, что учебное заведение 
хорошо финансируется. До-
полнительно получено 130 

«ПРОФЕССИОНАЛИТЕТ» 
Перспективы расширения «Профессионалитета» в регионе 
обсудили участники регионального наблюдательного 
совета Федерального проекта «Профессионалитет» под 
председательством первого заместителя губернатора 
Свердловской области Алексея Шмыкова на выездном 
заседании в Первоуральске. 

миллионов рублей, которые 
пошли на повышение уров-
ня квалификации кадров. 
Удалось сократить срок об-
учения на целый год, в ре-
зультате работодатель бы-
стрее получит специалистов. 
Успехи в реализации феде-
рального проекта «Професси-
оналитет» в Первоуральске, 
безусловно, немалые. Имен-
но поэтому сюда приехали 
перенимать опыт работода-
тели и руководители учеб-
ных учреждений. Подготовка 
высококвалифицированных 
кадров для промышленного 
региона – задача государ-
ственной важности, при вы-
полнении которой Перво-
уральск ставят в пример.  
– Обеспечение крупных про-
мышленных предприятий, ор-
ганизаций бюджетной сферы, 
малого и среднего бизнеса ка-
драми – актуальный для эко-
номики вопрос. Работодатели 
увидели, что без совместной 
работы на опережение невоз-
можно получить в установлен-
ные сроки необходимый ква-
лифицированный персонал, 
– сказал Алексей Шмыков. 
По его словам, вопрос при-
обретает особую важность 
в свете анонсированной гу-
бернатором Евгением Куй-
вашевым реформы системы 
среднего профессионального 
образования через усиление 
отраслевого участия в под-

готовке кадров. А именно – в 
прогнозе потребности, содер-
жании программ, развитии 
инфраструктуры, активного 
участия работодателей в жиз-
ни колледжа и техникума, в 
том числе – в управлении об-
разовательной организацией. 
За полтора года реализа-
ции «Профессионалитета» 
к нему присоединились бо-
лее 40 работодателей, для 
обучения будущих профес-
сионалов открыто восемь 
кластеров. В новом учеб-
ном году по инновационным 
образовательным програм-
мам проекта будут учиться 
6,5 тысячи студентов в 15 
муниципалитетах области.  
Напомним, губернатор Ев-
гений Куйвашев подписал 
закон о введении инвестици-
онного налогового вычета для 
предприятий, оказывающих 
безвозмездную помощь в 
рамках федерального про-
екта «Профессионалитет». 
Благодаря этому инструмен-
ту поддержки свердловские 
предприятия, начиная с этого 
года, смогут уменьшить налог 

на прибыль на 50 процентов 
от стоимости переданного 
имущества или финансовых 
средств. Компаниям фактиче-
ски компенсируется половина 
вложенных средств в разви-
тие материально-технической 
базы учреждений среднего 
профобразования, что будет 
способствовать повышению 
качества подготовки востре-
бованных специалистов клю-
чевых отраслей экономики. 
Свердловская область явля-
ется передовым регионом, 
внедрившим инвестиционный 
налоговый вычет для про-
екта «Профессионалитет». 
Сегодня в нём уже участву-
ют крупные представители 
промышленного комплек-
са, в том числе – компания 
CYBERSTEEL под руковод-
ством депутата Законодатель-
ного собрания Свердловской 
области Алексея Дронова (на 
снимке – слева). Льгота будет 
действовать до конца 2026 
года, она распространяется 
на безвозмездную помощь 
в размере до 30 миллионов 
рублей.

К
ак отметил министр инвести-
ций и развития Свердловской 
области Вадим Третьяков:

– Business-Data разрабо-
тан и реализуется Свердлов-

ским областным Фондом поддержки 
предпринимательства с 2019 года. 
Действующий на основе цифровых 
технологий и франчайзинга, он уже по-
мог открыть в области 38 бизнес-про-
ектов, которые делают жизнь людей 
комфортнее.

Новое кафе в Первоуральске рас-
положилось во Дворце водных видов 
спорта. Заниматься здесь смогут дети 
всех возрастов, включая малышей по 
программе «Мать и дитя», и здоровое 
питание для начинающих спортсменов 
как нельзя кстати.

Владелец кафе – 22-летний Вла-
дислав Феденёв – ранее не раз уча-
ствовал в мероприятиях и обучениях 
СОФПП.

– Сам я спортсмен, стараюсь сле-
дить за питанием. Но это непросто, 
поскольку живём в быстром темпе, по-
этому мы придумали концепцию здоро-
вого питания. Идея возникла где-то год 

НОВЫЙ БИЗНЕС 
Кафе здорового питания Green bar 
открылось в Первоуральске 
с использованием инструментов 
Business-Datа – регионального 
проекта, направленного на 
популяризацию предпринимательства 
и повышение качества жизни 
в городах Среднего Урала.

назад, на реализацию ушло около двух 
месяцев. Областной Фонд очень помог. 
Я как предприниматель-новичок ничего 
в этом не понимал. Есть образование 
повара и юридическое. Но и этого недо-
статочно, чтобы разобраться. Областной 
фонд объяснил, что и как делать, – рас-
сказал Владислав Феденёв.

Владельцы кафе делают ставку на 
скорость: подача блюд в Green bar  – 
5-7 минут. Концепцию кафе здорового 
питания Владислав разработал вместе 
с супругой. Основа меню Green bar – 
боулы, включающие основные категории 
веществ, необходимых человеку: про-
теины, клетчатку, витамины и минералы.

В ассортименте также – свежие фрук-
ты, ягоды, натуральные муссы, травяные 
чаи, натуральный какао, соки, смузи и 
авторские безалкогольные коктейли.

В рамках проекта Business-Data 

собственнику кафе был оказан комплекс 
мер содействия: исследование потреби-
тельского спроса Первоуральска, кон-
сультирование на всех этапах открытия.

Глава Первоуральска Игорь Кабец 
отметил, что молодёжь города всё ак-
тивнее открывает собственный бизнес.

– Молодые предприниматели видят 
перспективы и открывают новые малые 
предприятия. Со своей стороны, будем 
создавать максимально комфортные 
условия для ведения бизнеса и обе-
спечивать доступ предпринимателей к 
различным мерам поддержки, – сказал 
Игорь Кабец.

Ранее проект Business-Data занял 1 
место в треке «Новые идеи для бизне-
са» конкурса «Сильные идеи для нового 
времени» Агентства стратегических ини-
циатив, а также вошёл в топ-100 лучших 
идей России по итогам 2020 года. 
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РАЗВИТИЕ И ОБНОВЛЕНИЕ
Первоуральский новотрубный завод Трубной 
Металлургической Компании направил средства 
на развитие учреждений образования города. 

В школах и детских садах обновлена материально-
техническая инфраструктура, в том числе – спортивная 
и образовательная, проведён ремонт классов, холлов и 
помещений для внеклассных занятий. 

Преображаются и учреждения дополнительного образо-
вания. Благодаря помощи градообразующего предприятия 
обновлённым встретит своих воспитанников в новом учеб-
ном году дворовый клуб «Алые паруса», расположенный на 
улице Ватутина. Комплексные работы проводятся в актовом 
зале, где проходят не только массовые мероприятия, но и 
спортивные занятия, и танцевальные репетиции. Здесь уже 
разобрали старые кладовые и несущую стену, благодаря 
чему будет увеличена площадь помещения. После будут 
заменены напольное покрытие, окна, система освещения 
и отделка стен. В завершении строители уложат в зале 
специальный линолеум, а на стены установят зеркала для 
занятий хореографией. Ремонт самому большому поме-
щению клуба, как отмечают специалисты, был необходим. 

– Дерево, видимо от влажности, сгнило, утеплитель 
уже не выполнял свои функции. Всё заменим. У меня сын 
занимается именно в этом дворовом клубе, поэтому очень 
рад, что у детей тут будет новый зал, – делится рабочий 
подрядной организации Виктор Губин. 

СОЦИАЛЬНАЯ СФЕРА

на позволяет определять 
геометрические парамет-
ры резьбы труб нефтяно-
го сортамента и муфт с 
резьбовым соединением 

ТМК UP. 
В модуле размещены видео-

измерительная система и измери-
тельный проектор. Здесь сотрудники 
цеха средств неразрушающего 
контроля и метрологии с помощью 
композиционных оттискно-слепоч-
ных материалов исследуют качество 
нарезанной резьбы и осуществляют 
проверку средств контроля.

Модуль разделён на две ком-

ОПЕРАТИВНЕЕ И ЭФФЕКТИВНЕЕ
Первоуральский новотрубный завод, входящий в Трубную Металлургическую Компанию, модернизировал 
контроль качества трубной продукции благодаря установке специализированной модульной лаборатории 
вблизи производственных мощностей. 

наты с независимыми системами 
отопления, кондиционирования, 
системой создания избыточного 
давления воздуха и вентиляцией. 
Для соблюдения высоких требо-
ваний к чистоте, микроклимату и 
корректной бесперебойной работы 
лабораторного оборудования в по-
мещении реализована шлюзовая 
система. Она позволяет исключить 
попадание посторонних частиц и 
пыли из пространства цеха за счёт 
обработки «воздушным душем» при 
входе в помещение.

 – ПНТЗ постоянно повышает 
эффективность производства и 

наращивает оперативность вы-
полнения заказов при высочайшем 
уровне качества. Благодаря новой 
модульной лаборатории при объё-
мах инвестиций в размере около 10 
миллионов рублей мы устранили 
потери на перемещение продукции 
по цеху примерно на полтора часа 
за 12-часовую смену и существен-
но увеличили производительность 
отдела технического контроля. Это 
дополнительная гарантия своевре-
менной отгрузки продукции нашим 
заказчикам, – сказал управляющий 
директор ПНТЗ Владимир Топоров.

На ПНТЗ уже реализован ряд 

проектов в рамках повышения 
клиентоориентированности, опти-
мизирующих затраты заказчиков на 
инфраструктуру месторождений: 
внедрено новое оборудование для 
маркировки муфт, используемых 

при свинчивании трубных колонн, 
а также установлен иглоударный 
маркиратор для нанесения клейма 
на обсадные трубы, используемые 
для добычи углеводородов в слож-
ных условиях.

а корпоративную 
базу отдыха «Сос-
новый бор» пригла-
сили новотрубников 
и их детей. Мальчи-

шек и девчонок встречали ге-
рои любимых мультфильмов 
«Тролли» и «Гравити фолз». 

С Розочкой и Цветаном, 
Мэйбл и Диппером ребята 
собрались на спортивной 
площадке, где юных гостей 
ждали зажигательные тан-
цы, интересные конкурсы и 
спортивные соревнования. 
«Весёлые старты» стали изю-
минкой активной программы. 
Перед началом испытаний 
участников разделили на 
команды. Каждая сборная 
придумала себе название. 
В итоге на поле вышли «За-
дорные», «Весёлые» и «Ка-
питошки». Они боролись 
за звание самых быстрых в 
задании на скорость, самых 
ловких в конкурсе с обручами 
и самых дружных на команд-
ном этапе. 

Каждый участник празд-
ника получил сладкие сюр-
призы и памятные подарки 
от предприятия, а ещё – по-

ДЕТЯМ – ПРАЗДНИК, 
РОДИТЕЛЯМ – ПОМОЩЬ
Первоуральский 
новотрубный завод ТМК 
организовал праздник для 
будущих первоклассников. 

здравления и пожелания успе-
хов в учёбе:

 – Первый день в школе, 
куда вы придёте за новы-
ми знаниями, будет самым 
прекрасным в вашей жизни. 
Все вы будете учиться и рас-
крывать свои возможности, 
ничего не бойтесь, у вас всё 
получится. Мы верим в вас! А 
наша компания прилагает все 
усилия, чтобы поддерживать 
ваших родителей и вас, – ска-
зала директор по управлению 
персоналом Первоуральского 
новотрубного завода Трубной 
Металлургической Компании 
Наталья Бабилурова.

Одна из мер поддержки 
– вручение родителям перво-
классников сертификатов на 
приобретение канцелярских 

товаров. Это – традиция пред-
приятия. Каждый год мамы 
или папы сотен первоклашек 
получают помощь от ПНТЗ. 

 – Это очень хорошо, что 
наше предприятие уделяет 
внимание социальной поли-
тике и, в частности, работе 
с детьми сотрудников. Дочка 
очень ждала праздник, ей нра-
вится, и просто замечательно, 
что на Первоуральском ново-
трубном заводе существует 
такая традиция, – делится 
папа первоклассницы, валь-
цовщик трубопрокатного цеха 
№ 1 Сергей Демирков. 

 – Настроение – просто 
классное! Мне понравилось 
соревнование с обручем. Там 
надо было перепрыгивать, а 
я это делала в детском саду, 

поэтому у меня получалось. 
Всё здорово, – подтверждает 
папины слова шестилетняя 
Кристина Демиркова. 

Новые друзья, весёлые 
конкурсы, подарки, призы, 
сладкая вата и воздушные 
шары – праздник запомнится 
детям самыми яркими эмо-
циями и впечатлениями. От-
метим, что традиция поздрав-
лять будущих школьников и 
их родителей существует на 
Первоуральском новотруб-
ном заводе уже более 15 лет. 
Ежегодно сотни мальчишек и 
девчонок участвуют в празд-
ничном мероприятии, а их 
родители получают помощь от 
предприятия. В этом году око-
ло 300 детей новотрубников 
пойдут в школу в первый раз. 

На реконструкцию зала дворового клуба, в котором за-
нимаются более 130 детей микрорайона, Первоуральский 
новотрубный завод ТМК выделил полмиллиона рублей. 
Цель новотрубников – сделать комфортной территорию и 
за пределами завода. 

– Первоуральский новотрубный завод всегда поддер-
живает все социально значимые объекты и город в целом, 
обращая внимание на необходимые мероприятия и ра-
боты, которые нужно провести в рамках благоустройства 
городского округа, – говорит руководитель направления по 
внедрению проектов системы управления охраной труда 
ПНТЗ ТМК, депутат Первоуральской городской Думы Люд-
мила Осипова. 

Педагоги уже готовятся проводить в обновлённом зале 
новые мероприятия для детей, а ребята с нетерпением 
ждут начала занятий: 

– В клубе работают кружки изобразительного искусства, 
хореографии, вокала, игры на гитаре, секции футбола и 
хоккея, а в летний период на базе клуба действует лагерь 
с дневным пребыванием детей. В этом году за три смены 
здесь отдохнули 90 человек. Большая благодарность за 
поддержку и ремонт не только от педагогов, но и от всех 
воспитанников и их родителей, – говорит директор Центра 
дополнительного образования Татьяна Гречина. 

Традиционная шефская помощь в этом году, напомним, 
оказана двадцати одному учреждению городского округа. 
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«БОЛЬШАЯ УБОРКА»
Жители микрорайона Магнитка вместе 

с сотрудниками администрации и волонтёрами 
вышли на «Большую уборку». Местом для субботника 

выбрали парк возле Дома культуры «Горняк».

В знаковом месте для всех жителей Магнитки «Боль-
шая уборка» проводится уже в четвёртый раз. Проект, на-
правленный на преображение Первоуральска, создан по 
инициативе администрации. Первый субботник два месяца 
назад открыл глава города Игорь Кабец. Его личному при-
меру последовали депутаты местной Думы.

На этот раз на «Большую уборку» в парк пришли три 
десятка человек. Почти все – жители Магнитки. Людмила 
Сальманова – одна из тех, кто борется за возрождение 
Дома культуры. Приходя сюда, с трепетом вспоминает 
времена, когда была культработником.

Участники субботника трудились на совесть. За два 
часа собрали больше 20 мешков мусора, а также доски от 
старых скамеек и ветхую мебель. В завершении уборки по 
традиции разыграли памятные призы – кружки и футболки. 
Сейчас организаторы вновь ждут от первоуральцев заявки 
с указанием мест, где нужно провести акцию «Большая 
уборка». 

а это время было проведе-
но 12 заседаний и принято 
более 100 постановлений. 
Депутаты едины в решении 
приоритетных социально-

значимых вопросов, которые каса-
ются благоустройства городских тер-
риторий, ЖКХ, землепользования и 
застройки, образования, культуры, 
спорта, молодёжной политики.

Пристальное внимание уделя-
лось вопросам городского бюджета, 
который остаётся социально-ориен-
тированным. Средства направлены 
на ремонт дорог и внутрикварталь-
ных проездов, школ, детских садов. 
Активно ведётся газификация сель-
ских территорий, устанавливаются 
современные системы наружного 
освещения, реализуются програм-
мы, направленные на социально-

Прошёл год после выборов депутатов очередного созыва Первоуральской городской Думы.

ИТОГИ РАБОТЫ ДЕПУТАТОВ
экономическое развитие городского 
округа и повышение качества жизни 
людей.

Одним из важных стал вопрос 
приобретения каналопромывочной 
машины высокого давления для 
нужд «Водоканала». Результатом 
долгих обсуждений стало внесение 
изменений в бюджет и выделение 
средств на приобретение спецтех-
ники. 

Не раз поднималась тема соци-
альной догазификации городского 
округа. Депутаты провели рабочие 
встречи с сельскими жителями по 
подключению домов к газу в рамках 
ранее поданных заявок. 

Также депутаты обследовали 
30 многоквартирных домов после 
капитального ремонта. Материалы, 
к которым приобщены замечания 

управляющих компаний, жителей, 
депутатов, направлены в прокура-
туру Первоуральска. 

Кроме того, был поднят вопрос 
по реконструкции и строительству 
мостов и путепроводов в сельских 
территориях. Депутаты подробно 
изучили их состояние, доступность, 
проходимость, возможность аль-
тернативных путей. Определены 
приоритеты: капитальный ремонт 
моста в Билимбае на улице Мира 
через реку Чусовая, строительство 
моста в деревне Трёка, замена 
подвесного моста на капитальный 
в Слободе, капитальный ремонт 
моста в сторону микрорайона Ди-
нас. Последовательность ремонтов 
остальных мостов будет определена 
по балльной системе.

Значимым моментом стал отчёт 

главы Первоуральска за 2022 год. 
Результаты работы администрации 
города Игорь Кабец традиционно 
представил на февральском засе-
дании Думы. Цифры доклада про-
демонстрировали добросовестную 
работу городской власти. 

Особое внимание народные 
избранники уделяют решению во-
просов жителей. Ежемесячно про-
водят личные приёмы, регулярно 
отвечают на письменные обраще-
ния, а также – по электронной по-
чте или по телефону. За год в Думу 
поступило 65 обращений, ни одно 
из них не осталось без внимания. 

С
итуация с капитальными ре-
монтами многоквартирных 
домов волнует многих перво-
уральцев. На актуальные 
вопросы ответила начальник 

Западного отдела Фонда капремонта 
Свердловской области Татьяна Мат-
вейчук.

– Сегодня жители должны выби-
рать из общего перечня капитальных 
работ наиболее необходимые. Поче-
му так происходит?

– Связано это с недостатком средств. 
В среднем один многоквартирный дом 
собирает порядка 12-18 миллионов 
рублей за всю программу капитального 
ремонта. Этих денег недостаточно, 
чтобы выполнить все девять видов 
работ, поэтому управляющие компании 
совместно с собственниками жилья 
выбирают первоочередные, наиболее 
значимые. И дело тут не только в пла-
тёжной дисциплине, которая несколько 
упала, но до конца года цифры должны 
вернуться к среднестатистическим зна-
чениям. Главная причина – в резком 
удорожании строительных материалов. 
Из-за санкций перестали получать за-
рубежные материалы, непростым было 
импортозамещение, тем не менее, 
удалось наладить выпуск стройматери-
алов в нашей стране и в Свердловской 
области. Но они стали дороже. Зато 
дефицита практически не существует. 

– Сколько в следующем году 
планируется отремонтировать много-
квартирных домов?

– Минимум 20. Идёт подготовка 
проектно-сметной документации. Но 
образовался профицит денежных 
средств, поэтому появилась возмож-
ность включить в план ещё порядка 10 
домов. Критериями их отбора являются: 
техническое состояние, год застройки, 
проектно-сметная документация. Влия-
ет и то, как платят жители за капремонт. 
Если собираемость денежных средств 
низкая, то предпочтение отдают дру-
гому нуждающемуся дому. Правда, 
окончательное решение принимает и 
включает объект в план капремонта 
администрация города.

– Кто отслеживает качество капи-
тальных работ?

– Заключается договор на строи-

КАПРЕМОНТЫ: 
ПРОБЛЕМЫ И РЕШЕНИЯ
В 2023 году в Первоуральске планируется капитально отремонтировать 
18 многоквартирных домов, в 10 из них уже завершено обновление, в 8 осталось 
выполнить небольшие работы – это фасады, отмостки, инженерные сети.

тельный контроль. Подрядная органи-
зация обследует выполненные, в том 
числе – скрытые работы, проверяет 
производственные журналы.

– Куда обращаться жителям, если 
они не довольны качеством капре-
монта?

– Собственники жилья, если воз-
никают проблемы, могут обратиться по 
адресу: проспект Ильича, 13а, корпус 
№ 1, кабинет № 106. Жители устно вы-
ражают претензии или пишут уведомле-
ние, чтобы специалисты проверили все 
обстоятельства на месте и решили про-
блему между собственниками и подряд-
ной организацией. Замечу, существует 
гарантийный срок капремонта, который 
составляет пять лет. На все работы, кото-
рые выполнила подрядная организация, 
есть гарантийные обязательства. Если 
что-то выполнено некачественно и разру-
шилось, либо строительные материалы 
оказались бракованными, что случается 
крайне редко, то собственники в первую 
очередь обращаются в управляющую 
компанию, которая составляет первич-
ный акт осмотра. После решается вопрос 
– виновата ли подрядная организация. 
Причины бывают разные. 

– Некоторые собственники пере-
водят денежные средства на спецсчёт 
в банк, другие – отправляют в общий 
котёл, то есть в региональный Фонд 
содействия капремонту.

– Разница есть. Имеющие специ-
альный счёт в банке могут использовать 
накопленные средства на тот вид работ, 
который хотят. Если средства отчисляют 
в общий котёл, то собственники, даже 
имея в настоящий момент меньшую 
сумму, имеют возможность использо-
вать все деньги, которые в дальнейшем 
соберут за весь период программы по 
капремонту. То есть они получают своего 
рода аванс. 

– Что касается новостроек, с сен-
тября истекает срок очередного этапа 
моратория. И собственникам придётся 
платить за капремонт.

– Жители домов, которые до 2020 
года были введены в эксплуатацию и 
включены в региональную программу, 
будут в сентябре получать квитанции. 
На них нужно обратить внимание, чтобы 
исключить ошибки. Замечу, в Перво-

уральске к новостройкам относятся 15 
многоквартирных домов.

– Дайте оценку ходу реализации 
программы капремонта в городском 
округе.

– В зависимости от ситуации оценку 
можно поставить удовлетворительно или 
хорошо. Проблемы, безусловно, возника-
ют – и с жителями, и с подрядными орга-
низациями. Но они решаемые. Обычно 
после устранения недочётов завершаем 
ежегодную программу уже на высоком 
уровне.

Правительство Свердловской области 
сохранило минимальную плату за капре-
монт в многоквартирных домах на 2024 
год. Такое поручение дал глава региона 
Евгений Куйвашев. 

Размер взноса останется на уровне 
2023 года – 14 рублей 81 копейка за один 
квадратный метр. План по капремонту на 
этот год выполнен на 82 процента. Кроме 
того, по информации регионального Фон-
да содействия капитальному ремонту, на 
завершающей стадии находятся ремонты 
сетей теплоснабжения, водоснабжения и 
водоотведения. Параллельно подрядчики 
ремонтируют фасады, крыши и подваль-
ные помещения. Согласно условиям 
договора, эти работы должны быть за-
вершены к 1 октября. 

Евгений Куйвашев утвердил кратко-
срочный план капремонтов многоквартир-
ных домов. Так, до 2026 года в регионе 
планируется отремонтировать почти 4 
тысячи домов. На это потребуется по-
рядка 38 миллиардов рублей.

Особенно часто поступали вопро-
сы, касающиеся реконструкции 
ДВВС, набережной Нижне-Шай-
танского пруда, подвоза питьевой 
воды, благоустройства и создания 
комфортной среды, вывоза мусора, 
кронирования аварийных деревьев, 
покоса травы, освещения улиц, 
работы управляющих и ресур-
соснабжающих компаний в части 
содержания инженерных сетей, со-
держания придомовой территории. 
Депутаты давали разъяснения и 
рекомендации, направляли запросы 
в различные инстанции. 


